

# ¡Alerta, tendencia! ¿Por qué las lámparas de papel han vuelto?

Si las curvas y los diseños orgánicos han vuelto, el revival de las lámparas de papel solo era cuestión de tiempo. A las pruebas nos remitimos.

Por Alberto Piernas Medina

26 de marzo de 2024

## Lámparas de papel: del lejano Oriente a tu hogar, no es la primera vez que la iluminación se inspira en los mejores viajes

En los tiempos de la Antigua China, como bien sucedía en otras civilizaciones del mundo, la luz procedía principalmente de velas y antorchas. ¿El problema? El viento que podía dispersar o apagar el fuego. Fue entonces cuando alguien decidió que sería buena idea proteger esta llama con un envoltorio que, además, resultara estético. El resultado se convirtió en el prototipo de la lámpara de papel que hoy conocemos en todo el mundo.

Ampliamente consumidas en otros países asiáticos como Corea del Sur o Japón (donde se las conoce como *Chōchin*), las lámparas de papel vuelven a escena, especialmente en un momento en que **el minimalismo, lo curvo y las formas orgánicas** giran en torno a una iluminación cálida, íntima y de sutil exuberancia. El estudio de interiorismo Tinda's Project nos revela el motivo de este revival.

## Por qué introducir las lámparas de papel en nuestro hogar

Una de las principales ventajas de apostar por una lámpara de papel reside en su capacidad para **proyectar un ambiente confortable**: "Son lámparas muy agradables por la luz suave y difusa que emiten, ideal para crear ambientes acogedores, cálidos e íntimos en la sala de estar, dormitorios o zonas de descanso, por ejemplo", cuenta Tinda's Project a AD España.

El estudio afirma que, además, son bastante **accesibles para todos los bolsillos**, pudiendo encontrar desde lámparas redondas de papel de diseño hasta una versión más *low cost*, con muy buena calidad y de gran valor visual: "El diseño de este tipo de lámparas es muy sencillo y estético, por lo que **realzan el espacio, lo visten y aportan calidez**", añaden. Además, **son muy adaptables y válidas** para distintos estilos de interior y decoración, como bien confirman estos **modelos de Noguchi** incluidos en este piso art nouveau firmado por Gasparetto & Parenti.

Todo ello sin olvidarnos de la **amplia oferta** que encontrarás en el mercado: desde diámetros de lámparas de todo tipo hasta colores que se adaptan a cualquier espacio y diseños irresistibles, sencillos y versátiles. Para ejemplo, esta **lámpara de papel Gaya en forma de casita**, una pieza que pertenece a una serie de jaulas de pájaros reconvertidas en luminarias para Casa Albero, de Guillermo Trapiello:

## ¿Por qué las lámparas de papel son tendencia de nuevo?

“Actualmente **están en tendencias las líneas curvas y formas orgánicas** en todo lo que se refiere al diseño y decoración de interiores”, cuenta Tinda’s Project. “Y una lámpara de papel redonda, de diseño suave y curvo, es el toque ideal para un interior. Es distinta y atractiva. Se trata casi de una pieza decorativa que no pasará desapercibida”. Una tendencia de la que el **estilo japandi** (o el perfecto cruce entre diseño japonés y escandinavo) ya nos avisó, si bien no es el único referente: “lo bueno de esta lámpara es que es apta para la mayoría de los estilos decorativos. Da calidez e intimidad, pero también elegancia y sofisticación”, añaden. Y claro, uno piensa enseguida en ese espacio acogedor y fundido con el paisaje, como el salón principal de la casa de Inez & Vinoodh en Los Hamptons.

“Por otro lado, **la iluminación ambiental coge cada vez más fuerza**. Y la luz difusa, con ese juego de luces y sombras puede llegar a generar una atmósfera natural y estética. Incluso podemos contar con dos o tres lámparas a la hora de obtener más iluminación ambiental y crear un entorno orgánico y divertido”. Y por qué no, incluso inspirar un estilo oriental en ciertas ocasiones, como sucede con esta lámpara de HK Living. “Cabe añadir que existe una gran variedad tanto en tamaños como color de la luz y diseños, lo que hace que este tipo de lámparas aporte **una iluminación única y personalizable**”.

## ¿En qué tipo de espacios lucen mejor las lámparas de papel?

Este tipo de lámpara siempre debe **aportar una iluminación ambiental –de apoyo, no general–** en diversos espacios como el dormitorio, el vestidor, las salas de estar, el despacho o el rincón de lectura, entre otros. Además, puede tratarse de **una lámpara colgante, en el suelo, de pie, o sobre una mesa**, como este modelo firmado por Wijaya.

“Puedes hacer que sea el centro de la mesa de comedor para realzarla o, por el contrario, destacar una esquina o punto de tu vivienda en la que tengas alguna pieza clave, jarrón, planta, escultura o cuadro”, sugiere el estudio. “Puede ser el punto central del salón con la intención de unificar visualmente la sala de estar y el comedor. Hay que tener en cuenta que **la personalización permitirá jugar con el tamaño, pero además se pueden colocar a alturas diferentes**, así se genera un juego visual mucho más atractivo”, finalizan.